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Tele-Visionen fuÈr die Kasseler UniversitaÈt
Lang diskutiert und viele AnlaÈufe
gewagt, scheint es jetzt auf einem
soliden Weg: ein Hochschulfernse-
hen an der und fuÈ r die GhK. Am 29.
Juni um 18 Uhr soll ¹univisionª
seine erste Sendung im Offenen
Kanal starten mit Livediskussio-
nen, die von Studenten moderiert
werden, mit 5-7minuÈ tigen BeitraÈ-
gen aus Lehre und Forschung sowie
¹Specialsª zum Beispiel uÈ ber den
beruflichen Weg ehemaliger GhK-
Studenten, Produktionen aus der
Kunsthochschule oder dem Zen-
tralen Medienbereich der Universi-
taÈt, wie Heiko RuÈ ppel erlaÈutert. Er
teilt sich mit Stefan Bornemann die
hauptamtliche Arbeit in dem Pro-
jekt, das zunaÈchst fuÈ r ein Jahr je zur
HaÈlfte von der Landesanstalt fuÈ r
Privaten Rundfunk und der GhK
finanziert wird.

Redaktionsbesprechungen
RuÈ ppel, Stadtplaner mit Mediener-
fahrung unter anderem beim Auf-
bau des (freien) ¹Rundfunk Meiss-
nerª und durch seine Examensar-
beit uÈ ber den Beitrag von Regio-
nalradios zur Regionalentwicklung,
und Bornemann, noch Student der
Germanistik, aber seit langem aktiv
in diversen Filmproduktionen (out
take, Offener Kanal), stehen als Be-
rater sowie als technische und kon-
zeptionelle UnterstuÈ tzer bei allen
Filmprojekten, die Studierende
realisieren wollen, zur VerfuÈ gung.

Sie sind Ansprechpartner in den
woÈ chentlichen Redaktionssitzun-
gen von univision in der Gott-
schalkstraûe 26 (Telefon 8 04-38 55,
Fax -28 11). Zum Team gehoÈ ren

noch vier studentische HilfskraÈfte,
das den kuÈ nftigen GhK-Ferseh-
schaffenden aus allen Fachberei-
chen technisch und journalistisch
zur Seite stehen und das Seminare
und Kurse zum Beispiel in Kame-
ratechnik anbieten wird. Techni-
sche AusruÈ stung wird vom Me-
dienzentrum und vom Offenen
Kanal zur VerfuÈ gung gestellt.

Zu den vorrangigen Zielsetzun-
gen des Hochschulfernsehens ge-
hoÈ rt naÈmlich sein Anspruch, einen

ganz praktischen Beitrag zur Qua-
lifikation kuÈ nftiger Medienschaf-
fender zu leisten. Entsprechend be-
finden sich unter Vorsitz von Prof.
Dr. Helmut Scheuer (FB Germani-

stik) Professoren verschiedener
Fachbereiche in dem Leitungsteam
des Projekts, in dem folgerichtig fuÈ r
einschlaÈgige StudiengaÈnge auch
Leistungsnachweise erworben wer-
den koÈ nnen.

Mit dem ± waÈhrend des Seme-
sters ± monatlichen festen Sende-
platz im Offenen Kanal jeweils
dienstags 18 Uhr und mit der pa-
rallelen PraÈsentation im Internet
verspricht sich die GhK daruÈ ber-
hinaus eine zusaÈtzliche kreative

Form ihrer PraÈsentation in der OÈ f-
fentlichkeit. Hier sollen sich also
kreative Ideen und manchmal ex-
perimentelle Formen von Studie-
renden mit dem Anspruch der Au-

ûendarstellung einer UniverstaÈt
verbinden. ¹Unsere Kunst wird
sein, das zusammenzubringen und
einen gewissen halbprofessionellen
QualitaÈtsstandard zu gewaÈhrlei-
stenª, sagt Heiko RuÈ ppel.

Erstmal aber soll es uÈ berhaupt
losgehen, und zwar mit einer Info-
veranstaltung am 5. Mai um 15 Uhr
bei univision in der Gottschalkstra-
ûe 26 fuÈ r alle film- und fernseh
-(journalistisch) Interessierten.
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Magister in Praxis und Forschung

Exkursionen in die Praxis
Magisterstudierende aller FaÈcher,
die sich uÈ ber Arbeitsperspektiven
und moÈ gliche Berufsfelder infor-
mieren moÈ chten, finden bei der
studentischen Initiative ¹Magister
in Praxis und Forschungª Informa-
tion, Hilfe und Beratung z. B. bei
der Suche nach einem Praktikums-
platz. Das BuÈ ro verfuÈ gt uÈ ber um-
fangreiches Informationsmaterial
aktuellen PraktikumsmoÈ glichkei-
ten. Das Team besteht aus Muriel
Cicchetti, Franziska Zimmermann,
Argun Vural und Silke Bley. Das
BuÈ ro, das montags von 14 bis 16
und dienstags und donnerstags von
10 bis 12 Uhr geoÈ ffnet hat, ist in der
Moritzstraûe 23, Leichtbauhalle II,
R. 160 zu finden. Jedes Semester
werden einige Exkursionen zu
moÈ glichen Praktikums- und Ar-
beitsstellen in Kassel und Umge-
bung angeboten. Die Termine fuÈ r
das Sommersemester 99 sind: Mi.
19.05.99 Institut fuÈ r regionale For-
schung an der UniversitaÈt GoÈ ttin-
gen; Mi. 26.05.99 Pro Familia; Mi.
09.06.99 Kulturfabrik Salzmann;
Mi. 16.06.99 Bildungsinstitut Ge-
nius; Mo. 28.06.99 Stadtarchiv; Do.
15.07.99 Roberts Werbeagentur.

Eine weitere Exkursion zum
Wildwechsel Verlag in Warburg
wird voraussichtlich in Mai statt-
finden, Termin steht noch nicht
fest. Bitte achten Sie auch auf die
AushaÈnge am schwarzen Brett des
Projektes in den Fachbereichen 01,
05, 08 und 09.

Wir bitten darum, sich bis spaÈte-
stens zwei Tage vor Exkursionster-
min schriftlich, persoÈ nlich oder te-

lefonisch im ProjektbuÈ ro (8 04±
23 77) unter Angabe der eigenen
Telefonnummer anzumelden, damit
InteressentInnen bei TerminaÈnde-
rungen informiert werden koÈ nnen.

Ein Workshop ¹Erfahrungsaus-
tausch uÈ ber Praktika von Magister-
und Diplom- Anglistik/Diplom-
Romanistik-StudentInnenª ist in
Planung. Interessierte koÈ nnen im
BuÈ ro weitere Informationen dazu
erhalten.

Das Projekt ist im Internet unter
den Serviceangeboten der GhK un-
ter http://www.uni-kassel.de/magi-
ster zu finden und unter magi-
ster@hrz.uni-kassel.de zu errei-
chen.

Interessierte Magisterstudieren-
de aller FaÈcher und Semester sind
jederzeit herzlich willkommen, die
Arbeit der Projektgruppe durch ei-
gene Ideen und VorschlaÈge zu be-
reichern! p.

Auf dem Lande

Gib Gas, Friedhelm
Tief im Oberhessischem. Zwei alte
Bauern, die auf einem kleinem
Holderchen langsam aus dem Dorf
fahren. Gleich hinter ihnen zwei
alte Frauen, die nicht unbedingt so
gelassen wie ihre Ehegatten sind.
WuÈ tend schreien sie und gestikulie-
ren mit Mistgabel und Nudelholz
hinter ihren treulosen Gatten her.
Heinrich: Endlich wieder Uni!
Friedhelm: Ja, endlich, Heinrich.
Heinrich: Schreit da nicht irgendje-
mand?
Friedhelm: Nein, ich hoÈ re nichts.
Werden womoÈ glich die Frauen
sein. Heinrich, hast vielleicht dein

Pausenbrot vergessen.
Heinrich: Ja, kann sein. Meine
GuÈ te, soviel Wissen. Was freue ich
mich schon auf die neuen Seminare.
Friedhelm: Wolltest du nicht dieses
Semester Abschluû machen, Hein-
rich?
Heinrich: Ja, ja. Aber ich bin ja erst
im 23.Semester.
Friedhelm: Ich bin ja auch erst im
25.Semester. Nicht daû es dir so
geht wie dem einem Studi. Dessen
Holzboot liegt bestimmt schon seit
GruÈ ndung der GhK im Bach hinter
der Hauptmensa vor Anker und
kommt nicht los.

Heinrich: Nein. Nein. Aua! Jetzt
hat mich tatsaÈchlich ein Nudelholz
am Hinterkopf getroffen. Wo
kommt das nur her?
Friedhelm: Ja, ich geb ja schon Gas.
Heinrich: Ach, ich bin schon ganz
heiû auf die Uni. Was ist das fuÈ r ein
wunderwunderschoÈ ner Tag heute!

GemaÈchlich tuckert der kleine
Traktor mit den zwei Bauern oben-
auf den unwegsamen Feldweg ent-
lang Richtung Uni. Irgendwo weit
hinter ihnen zwei alte Frauen. Die
Sonne scheint. Es ist ein strahlend-
blauer Tag im FruÈ hling.

St.Sch.

Fragen an das
Sommersemester
Ob die Banderole
urspruÈ nglich groÈ ûer geplant
nun wie es heiût voruÈ bergehend
wegen Renovierung abmontiert
zusammenhaÈlt, was sich wie
Attribute eines Jahrhundert-
Athleten anhoÈ rt:
Schneller, besser, individueller,
flexibler, schlank und billig
soll Studium wie Uni werden.
Was kommt
Neue Selbstverwaltungsgremien
Neuer AStA
Neue Landesregierung
Neuer HochschulpraÈsident
(Oder gar eine Hochschul-
praÈsidentin?)
GraÈm dich nicht
auch wenn man sagt, du seist
das Letzte im Jahrhundert
Hoffentlich wirst du sommerlich
so wie man dich bezeichnet.

Stefan Schneider

Konzert zum Semesterabschluû

Bach, FaureÂ & Co
ganz ohne Rap
Ein zuletzt beinah patriotisch klin-
gender Abend dieses 10. Februar
geht zuende. Jean Sibelius Ton-
dichtung ¹Finlandiaª im Gieûhaus
der GhK hat uns den Marsch ge-
blasen. Mit der Pavane Op. 50 von
FaureÂ stapfe ich durch tiefen
Schnee zur Straûenbahn, nehme mit
dem letzten Klang dieses Abends
die Erinnerung an einen denkwuÈ r-
digen Semesterabschluss mit in die
Nacht.

Ein Mammutprogramm allemal,
das Orchester und Chor uns als
Spektrum ihres Repertoires bieten
konnten, fast zwei Stunden dicht
gepackte Musikgeschichte von der
fruÈ hen flaÈmischen Renaissance uÈ ber
unseren unvermeidlichen Bach bis
zur gnadenlosen ¹Bohemian Rhap-
sodyª von Queen in einer hausge-
machten Bearbeitung, alles praÈzise
und gleichwertig rationalisierend
praÈsentiert vom erstaunlich ge-
staÈrkten Chor. Dessen Leiter Peter
Imort hat anscheinend einen ver-
liebten Drang zur NuÈ chternheit
und das voll besetzte Gieûhaus
machte es akustisch auch nicht
leicht, dem a-cappella-Programm
Leben einzuhauchen. Allein im
piano-unterfuÈ tterten Queen-Ar-
rangement lebten die jungen SaÈn-
gerinnen und SaÈnger sehnsuchtsvoll
auf: ¹Mama, life had just begun...ª

Die musikalische Interpretation
des Chores, immer mit aufmerksa-
men Blicken am Dirigat des Leiters,
legt die Vermutung nahe, daû sich
die polyphone Tradition der Re-
naissance-Motetten ungebrochen
auch bei Brahms (als ungarische
Folklore-Walze!) und Queen (als
postmoderner Sampler der Musik-
geschichte) wiederfindet. Das
bleibt jedoch mehr als fraglich und
die kuÈ nstlich verkuÈ rzten SchluÈ sse
(die langen nnn-s am Schluss in

Ehren!) in den einzelnen Stimm-
fuÈ hrungen erscheinen allzu manie-
riert. Trotzdem: hohe Konzentrati-
on und ein schoÈ ner Gesamtklang
des Chores seit langem, Gratulation
an Peter Imort und den Chor!

Peter Tschaikowskys ¹Nuû-
knackersuiteª eroÈ ffnet nach der
Pause mit einigen Schwierigkeiten
innerhalb der Streicher. Von der
Diskrepanz innerhalb der Streicher
abgesehen bildete das Orchester
mit allen Stimmgruppen und be-
sonders durch die BlaÈser einen fuÈ r
das kleine Gieûhaus gewaltigen
KlangkoÈ rper, der seine Kraft unter
einfuÈ hlsamer Leitung von Malte
Steinsiek zu dosieren wuûte. Kein
Pizzicato war zu zaghaft, kein For-
tissimo ungebaÈndigt, nur der aÈthe-
rische Schmelz fehlte der Pavane
von Gabriel FaureÂ noch zum
himmlischen GluÈ ck, wovon Quer-
floÈ te und Oboe zu erzaÈhlen wuss-
ten.

Vor einiger Zeit erlebte ich das
Orchester noch mit Sibelius FuÈ nf-
ter, eine Anforderung, die eindeutig
zu hoch gegriffen schien. Heute
hoÈ rte ich ein exakt erarbeites Werk
und war hingerissen von der har-
monischen Zusammenarbeit wie
dem authentischen Agieren zwi-
schen Dirigent und Orchester. Ein
fulminanter HoÈ hepunkt dieses
Abends.

Schluûendlich sollte sich die
GhK uÈ berlegen, ob sie in Sachen
¹Profilbildungª nicht staÈrker als
bisher die kuÈ nstlerisch-musikali-
schen Ressourcen bewusst macht
und ihre Vermittler foÈ rdert. Die
Arbeit von Peter Imhort mit dem
Chor und Malte Steinsiek mit dem
Orchester hat es verdient. Zwei
Zugaben, langanhaltender Applaus
und klingelnder Geigenkasten.

Jan Knierim

PraÈsidentenwahl

¹Interessen der Studierenden vertretenª
Auch wenn die Neuwahlen der
Hochschulgremien zunaÈchst ge-
stoppt sind und die Wahl eines
neuen PaÈsidenten oder einer PraÈsi-
dentin deshalb verschoben werden:
aufgeschoben ist nicht aufgehoben.
Diane Tempel fragte fuÈ r publik bei
Studierenden nach: Ist uÈ berhaupt
bekannt, daû die Hochschulspitze
neu besetzt wird? Wird der PraÈsi-
dent/ die PraÈsidentin als bedeutsam
fuÈ r die Studiensituation angesehen
und wo kann er Einfluû geltend
machen? Welche Erwartungen be-
stehen schlieûlich an einen neuen
Amtsinhaber?

FuÈ r Nele im Aufbaustudiengang
AuslaÈnderpaÈdagogik -ist der anste-
hende Wechsel an der Hochschul-
spitze eine Neuigkeit. Sie denkt,
daû der PraÈsident gerade das Leben
der Studierenden in Aufbaustu-
diengaÈngen beeinflussen koÈ nnte.
¹Wenn er sich fuÈ r die Stellenbe-
schaffung an der Hochschule ein-
setzen wuÈ rde. Mit der finanziellen
Absicherung durch einen Posten an
der Uni lieûe sich gerade in einem
Aufbaustudiengang besser studie-
ren.ª Nele hat einige Erwartungen
an eine/ einen neuen Amtsinhaber/
in: praxisnahe Ausbildung, bessere
ArbeitsmoÈ glichkeiten an der Uni,
mehr Projektarbeit, bessere Frau-
enfoÈ rderung, insgesamt ± mehr
Einsatz fuÈ r die Studentinnen und
Studenten.

Thomas im Studiengang Archi-
tektur hat davon gehoÈ rt, daû die
Wahl eines neuen PraÈsidenten/in
ansteht. Die Arbeit des PraÈsidenten
wertet er fuÈ r die Studierenden als
wichtig. ¹Der PraÈsident hat ja gro-
ûen Einfluû auf die Entwicklung
einer Hochschule . Er ist der politi-

sche RepraÈsentant. Gerade in Zei-
ten drohender StudiengebuÈ hren, da
hat sich Herr Brinckmann ja nur
wachsweich geaÈuûert... Ein neuer
PraÈsident sollte die Interessen der
Studierenden besser vertreten und
sich auch uÈ ber das Ziel von Bildung
aÈuûern.ª

Ute aus dem Fachbereich Ger-
manistik weiû uÈ ber die anstehende
Neuwahl Bescheid. ¹NatuÈ rlich ist
die Arbeit des PraÈsidenten wichtig,
er ist EntscheidungstraÈger fuÈ r die
Rahmenpolitik der Hochschule ±
vielleicht auch gegen den allgemei-
nen Trend.ª Und welche Erwar-
tungen hat sie an den neuen PraÈsi-
denten? ¹Daû es eine Frau ist!ª

Michael studiert Architektur und
weiû nichts von der anstehenden
Neuwahl. Allerdings raÈumt er dem
PraÈsidenten groûen Einfluû auf die
Hochschulpolitik und damit auch
auf den Ablauf des Studiums ein.
Was er sich wuÈ nscht? ¹Mehr Ar-
beitsraÈume fuÈ r Architekten und
eine straffere Struktur des Studi-
umsª.

Julia im Aufbaustudiengang
Deutsch als Fremdsprache ist von
dem baldigen Machtwechsel an der
Hochschule informiert. Den Ein-
fluû des PraÈsidenten auf das Stu-
dium stuft sie als sehr hoch ein. ¹Er
ist fuÈ r die Finanzpolitik verant-
wortlich.ª Dem neuen Amtsinha-
ber koÈ nnte sie einen ganzen
Wunschzettel praÈsentieren: eine
groÈ ûere Bibliothek mit mehr Lite-
ratur, FoÈ rderung des wissenschaft-
lichen Nachwuchses und mehr
Mittel fuÈ r die Frauen und Gender-
forschung.

Anja, Germanistin weiû ebenfalls
uÈ ber die anstehende Wahl Bescheid.

¹Der Einfluû des PraÈsidenten auf
das Studium ist ziemlich groû ± er
macht doch die Personalpolitik.ª
Und damit scheint die Germanistik
nicht ganz zufrieden gewesen sein,
denn ihr vordringlichster Wunsch
an die oder den neuen PraÈsidenten
waÈre ¹die sofortige Stellensperre
fuÈ r maÈnnliche C4-Professoren im
Fachbereich Germanistikª.

Ingo beginnt gerade das Studium
der Psychologie und Geschichte.
Da er noch neu an der Hochschule
ist, hat er von den anstehenden
VeraÈnderungen noch nichts mitbe-
kommen. Auch den moÈ glichen
Einfluû der Arbeit eines Hoch-
schulpraÈsidenten auf die Studieren-
den moÈ chte er noch nicht beurtei-
len. Vom neuen oder alten PraÈsi-
denten erwartet er Erleichterungen
fuÈ r behinderte Studenten, kleinere
Seminare und einfuÈ hlsame Profes-
soren.

Doris studiert Erziehungswis-
senschaften und ist uÈ ber den baldi-
gen Amtswechsel informiert. ¹Ich
glaube schon, daû die Arbeit des
PraÈsidenten das Studium beeinflus-
sen kann. Wenn ich an mein Thema
± virtuelle UniversitaÈt ± denke, bin
ich sicher, daû eine groÈ ûere Aufge-
schlossenheit gegenuÈ ber neuen
Technologien schon hilfreich waÈre.
An einen neuen PraÈsidenten hat sie
einige Erwartungen: ¹Man sollte
auch was von ihm mitbekommen.
Vom jetzigen PraÈsidenten habe ich
nur einmal was mitgekriegt und das
war die RaÈumung des Bauwagen-
platzes. Ich hoffe auf eine Verbes-
serung der Lehre, UÈ berlegungen
zur Studienreform, einfach auf Ver-
besserungen und frischen Wind.

Diane Tempel

Kurzspielfilme

Premiere fuÈr Kasseler Filmemacher
Unter der UÈ berschrift ¹Der Tod
und die Sonneª praÈsentiert das Bali
am Samstag, den 8. Mai um 12 Uhr
als Premiere zwei Kurzspielfilme
von Robert GuÈ cker und von Jan
Schomburg.

Jan Schomburg und Benedikt
Ritter, seit 1996 Filmstudenten an
der Kunsthochschule Kassel, pro-

duzierten mit ¹Sonnenfinsternisª
einen ernsthaften, verstoÈ renden
Film, der vor allem von seinen kla-
ren Bildern und dem intensiven,
entruÈ ckten Spiel der Darsteller lebt.
Der aus Kassel stammende Robert
GuÈ cker hat nach einem abgeschlos-
senen Studium der visuellen An-
thropologie an der UniversitaÈt

GoÈ ttingen nun seinen 16mm-
Kurzspielfilm ¹Ruhe ist die erste
BuÈ rgerpflichtª fertiggestellt. Ganz
nebenbei absolviert er im Sommer
auch noch die AbschluûpruÈ fung fuÈ r
Psychologie. Dieses Studium nutzt
GuÈ cker fuÈ r die dramaturgische und
psychologische Gestaltung seiner
Filme und Figuren. p.


